



Saúl Monreal Ávila

# El 2026 y la reforma electoral que viene

**Comenzar bien** y de buenas un año siempre es importante.

Hoy queremos expresar a nuestros lectores de **Organización Editorial Mexicana (OEM)**, a través de **El Sol de México** en sus versiones impresa y digital, los mejores parabienes a sus familias, donde nuestro deseo es que abunde la salud.

**P**ositivos estamos de que 2026 será un buen año para el país, no ajeno de problemas, pero que, entre todos vamos a resolver. Dicho esto, que a todos nos vaya bien. Y todos son todos. Pasemos de inmediato a la primera reflexión del año.

Sin duda, en febrero da inicio el Período Ordinario de Sesiones del Segundo Año Legislativo y, con ello, comenzará el debate formal sobre la reforma

electoral, una iniciativa de la más alta prioridad para la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, que más discusión pública generará por todo lo que se pretende reformar. De hecho, las fuerzas políticas alistan ya el debate que darán para defender o modificar la que está vigente. En Morena, PVEM y PT vamos a la batalla de las ideas contra el PRI, PAN, MC y lo que queda del PRD. Paradójicamente, en algunos puntos hay la posibilidad de la coincidencia electoral con la desarticulada oposición, aunque,



en lo que se pretende modificar hay marcadas diferencias.

Sólo como referente, esta discusión que desde ahora advertimos será álgida, tendrá mucho que ver ya con la elección de 2027, en la cual habrá relevos en 17 entidades del país, además, elección en los 300 distritos federales, en los Congresos estatales y, desde luego, en la mayoría de las alcaldías del país, por eso, la reforma electoral se vuelve fundamental para los intereses políticos de los partidos, en especial para Morena, porque estaremos a la mitad del gobierno de nuestra presidenta Claudia Sheinbaum.

Dejar perfectamente claro, para Morena y aliados representa conservar el liderazgo, tanto en Cámara de Diputados como en Senado de la República, desde luego, el objetivo está puesto en conservar las entidades donde ya somos gobierno, pero también ganar estados como Chihuahua, Nuevo León, Querétaro y Aguascalientes, para este propósito se requiere desde ahora unidad entre los partidos aliados y la certidumbre de las nuevas reglas electorales contempladas, precisamente, en la iniciativa de reforma de la presidenta Sheinbaum.

Lo que ya está en el debate mediático es conocer si se contempla la reducción del financiamiento público de los partidos políticos, además, la ciudadanía quiere saber si finalmente se reducirá el número de candidaturas plurinominales, de 200 que hay ahora a 100, o bien, si continuarán como están; en cuanto al Senado la idea es que, de 127 senadurías

baje a 96, es decir, que desaparezcan todos los espacios nacionales que se otorgan a los partidos políticos de acuerdo con la votación final. No omitimos consignar que el tema del nepotismo sigue firme por parte de la Presidenta, que no es otra cosa, de que ningún pariente político, en primera línea releve a un familiar de inmediato. Aquí habrá gran debate. De hecho, ya lo hay.

### TRABAJO Y MADUREZ POLÍTICA

Como Senador estamos preparados para dar el debate en la reforma electoral de gran calado que viene, pero también en muchas otras que están en la agenda de la Cámara Alta que, con el paso de los días iremos reflexionando en ellas, por la importancia que revisten todas. Desde ahora adelantamos que habrá bastante trabajo, pero, sobre todo, madurez política para dar la discusión a favor de los mexicanos (as). Finalmente, como lo hemos dicho siempre, por encima de cualquier interés personal, estará el interés superior del país, hoy más que nunca respaldaremos desde el Senado el trabajo de la Presidenta, doctora Claudia Sheinbaum Pardo.

Así las cosas, en este naciente 2026, el compromiso con mi país, con mi estado Zacatecas está de manifiesto, en cerca de 27 años de trabajo político siempre hemos dado lo mejor de nosotros, hoy no será la excepción, porque México vive momentos cruciales y el segundo piso de la 4T se debe consolidar, porque es un mandato del pueblo. Estamos listos para servir a la gente.



Senador de Morena por Zacatecas

[saul.monreal@senado.gob.mx](mailto:saul.monreal@senado.gob.mx)

**No omitimos** consignar que el tema del nepotismo sigue firme por parte de la Presidenta, que no es otra cosa, de que ningún pariente político, en primera línea releve a un familiar de inmediato. Aquí habrá gran debate. De hecho, ya lo hay.